

Fuerteventura

Eleuteria Umpiérrez tiene 92 años cumplidos. Su vida no ha sido un camino de rosas, todo lo contrario. Se quedó viuda a los 48 años y tuvo que trabajar duro para sacar adelante a sus cinco hijos. Sin embargo, desde hace unos años, a los problemas de salud por el alzhéimer se le unen otras patologías que la

mantienen postrada en cama. Y por si fuera poco, desde el año 2003 su casa está envuelta en la polémica trama inmobiliaria que pretende arrebatarle la propiedad. Ahora, un juez ha aceptado la petición para que declare en los Juzgados. Solo hay un problema: no habla, no entiende y no camina.

La nueva angustia de Eleuteria

Un juez admite la petición para que la anciana declare sobre la trama inmobiliaria del casco viejo de Corralejo ■ Tiene 92 años, padece alzhéimer, no habla y está postrada en cama

Antonio Cabrera
PUERTO DEL ROSARIO

Tiene 92 años, alzhéimer y llevavarios años postrada en la cama. Ni habla ni come por sí sola, sino con la ayuda de una jeringa. Sus hijos la cuidan y la asean diariamente. Su débil mirada se pierde en la inmensidad de la habitación donde permanece acostada día y noche y ajena a todo lo que le rodea. A pesar de ello, su nombre podrá saltar a la fama en las próximas horas. Un juez de Puerto del Rosario ha admitido la prueba solicitada por un letrado para que acuda a declarar en relación con el conflicto de las casas del casco viejo de Corralejo. Los representantes de los vecinos afectados han anunciado que presentarán un escrito justificando la incapacidad de Eleuteria.

El origen del conflicto de las casas del antiguo Corralejo se remonta a 2001 cuando la entidad Delval Internacional adquirió una finca de 9.584 metros cuadrados. La empresa parceló y motivó el asentamiento vecinal tras el silencio administrativo del Ayuntamiento de La Oliva argumentando que las viviendas no se encontraban registradas. Más de un centenar de casas se encuentran afectadas, aunque los vecinos han ganado numerosas sentencias otorgándoles la propiedad de las mismas.

Los responsables del Comité de Afectados del Casco Viejo de Corralejo no daban crédito cuando el juez de apoyo del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Puerto del Rosario, Santiago Romero Buck Arstad, durante la audiencia previa que se lleva a cabo a través del procedimiento civil para determinar la propiedad de la vivienda de Eleuteria Umpiérrez, aceptó la petición del abogado Fernando Rodríguez Ravelo para que compareciera esta mujer a declarar en relación con la trama inmobiliaria que pretende arrebatar a



Olimpia Umpiérrez atiende a su madre Eleuteria en una imagen de archivo. | FUSELLI

Otra batalla judicial

No es la primera vez que Eleuteria Umpiérrez y su familia se mantienen en vilo por la vivienda que construyeron en 1946. Hace dos años tuvieron que enfrentarse a una orden de desahucio, ya que una empresa adquirió la parcela donde se asienta la casa y que posteriormente sería hipotecada por el nuevo dueño ante una entidad bancaria al solicitar un crédito. En 2008 deja de abonar las cuotas del préstamo y el banco actúa sobre la propiedad hipotecada, en este caso la casa de doña Eleuteria, que se exponía al desahucio. Afortunadamente, la juez Carla Vallejo puso fin al procedimiento hipotecario y consideró que no existían razones para el lanzamiento.

El nuevo procedimiento civil que llega ahora es para determinar la legítima propiedad de la vivienda. Cuando Eleuteria y su marido José Morera, ya fallecido, compraron la pequeña casa al señor Nazareo, vecino de El Cotillo, no la registraron porque en aquella época no existía el Registro en Fuerteventura. Un hecho que ha sido aprovechado por las empresas de la trama inmobiliaria. A. C.

los vecinos de Corralejo sus casas, muchas de ellas heredadas de sus antepasados y con más de un centenar de años construidas.

"Estamos indignados con la actitud adoptada por el abogado Fernando Rodríguez porque es perfecto conocedor del delicado esta-

do de salud de doña Eleuteria'. Además, añade que "nuestro representante alertó al juez sobre la incapacidad manifiesta de esta vecina y Rodríguez solo fue capaz de decir que era cosa nuestra. Su papel en esta ocasión ha sido inhumano", señala Miguel Socorro, portavoz de los vecinos afectados.

En referencia a la decisión del juez de admitir la prueba de comparecencia, Socorro, afirmó que "se trata de un juez nuevo que no conoce el caso y habrá actuado conforme a lo que le marca la ley, pero estamos convencidos que desde que le aportemos el escrito donde demos que esta mujer está incapacitada para comparecer en sede judicial revocará su decisión".

José Morera, uno de los hijos de Eleuteria, calificó el hecho de "absurdo, porque hasta el último momento no sabe como está mi madre".

Thalasso conecta el próximo año a Fuerteventura con 12 ciudades de Francia

LP/DLP
PUERTO DEL ROSARIO

El primer operador francés en volumen de tráfico en la isla, Thalasso N°1, comunicó ayer al Patronato de Turismo de Fuerteventura que de cara al próximo año tendrá conexiones directas entre la isla y doce ciudades galas.

El consejero insular de Turismo, Blas Acosta, considera que con este anuncio "es innegable la apuesta de Thalasso N°1 por la isla". Además, añadió, que "en esto tiene mucho que ver con que Francia sea el tercer mercado de Fuerteventura, con casi 100.000 turistas galos el pasado año".

En opinión de Acosta, el pronóstico en la llegada de turistas en 2013 se localiza con una cantidad mayor en las arribadas y, además, prevé un crecimiento para el próximo ejercicio del 30 por ciento.

Los vuelos directos programados por el operador turístico galo unirán Fuerteventura con los aeropuertos franceses de París, Biarritz, Bordeaux, Brest, Clermont Ferrand, Deauville, Dijon, Lille, Lyon, Marseille, Nantes y Toulouse. Además, desde finales de este mes el operador reforzará sus vuelos semanales con París para dar respuesta a la demanda.

Thalasso N°1 operará a través de compañías aéreas como Enter Air, Smartwings, White SA, Air Mediterranee, XL Airways y Europe Airpost.

PÁJARA

Los profesionales de la hostelería valoran las jornadas JHTP

El Club de Hostelería y Turismo de Pájara ha valorado de forma positiva los distintos cursos de formación en las Jornadas de Hostelería y Turismo (JHTP) 2013. Consideran que estas clases magistrales sólo para profesionales del sector constituyen un aliciente para el trabajador y una garantía de calidad para el sector. LP/DLP

LA OLIVA

Un árbol de Navidad hecho con 15.000 tapones solidarios

15.000 tapones solidarios aportados por particulares, colectivos, colegios y comercios adornan el árbol de Navidad situado en la rotonda de la Paloma, en Corralejo. El reto ha consistido en la elaboración de un árbol de 3,5 metros de altura, superando esta cifra las expectativas de la Concejalía de Cultura. LP/DLP

Puerto del Rosario potencia cuatro zonas de desarrollo para la actividad comercial

LP/DLP
PUERTO DEL ROSARIO

El Plan General de Ordenación Urbana (PGOU) de Puerto del Rosario contempla cuatro zonas de desarrollo para facilitar la actividad económica. Además, se permite aumentar una planta de altura más en aquellas zonas donde anteriormente se autorizaban dos.

Así lo expuso ayer el alcalde de Puerto del Rosario, Marcial Morales, que estuvo acompañado por la

concejala de Urbanismo, Carmen Delia Gutiérrez, y el concejal de Hacienda, Rafael Páez, durante la presentación de la exposición pública del citado PGOU, que permanecerá abierta hasta el próximo 3 de febrero.

Otra de las novedades de este documento de ordenación urbanística se localiza en la autorización para la construcción de un hotel de ciudad vinculado al futuro Palacio de Congresos, que irá ubicado en el antiguo solar de la Disa.



Marcial Morales, Carmen Delia Gutiérrez y Rafael Páez, ayer. | FUSELLI